



PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires manifiesta su profunda preocupación a partir del incendio ocurrido el 14 de mayo en el Pabellón Griessinger del Hospital Neuropsiquiátrico Braulio Moyano, hecho que ocasionó el desmoronamiento del techo del mismo y la consecuente evacuación de 66 pacientes que se encontraban internadas en el lugar.

Así mismo insta al Poder Ejecutivo y por su intermedio al Ministerio de Salud de la Ciudad, a instrumentar un aumento presupuestario de emergencia que permita la inmediata ejecución de toda obra que sea necesaria para la puesta en valor y funcionalidad del hospital, a la par de la contratación de todo el personal necesario para optimizar su funcionamiento, como así también se les garantice a las pacientes la reposición de sus pérdidas materiales producto del incendio.



FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

En el día de ayer y en respuesta a un llamado de los trabajadores del hospital, fui al Hospital Moyano a observar lo que estaba sucediendo a partir del incendio de los techos del Pabellón Griessinger. El siniestro ocasionó el desmoronamiento del techo de ese edificio y afectó al pabellón Santa María, ubicado en planta baja, que al día de hoy no hay seguridad de que esté en condiciones para ser utilizado nuevamente.

A partir de lo sucedido 66 pacientes tuvieron que ser evacuadas y fueron distribuidas en diferentes pabellones. Afortunadamente no hubo que lamentar fallecidas ni heridas, pero lamentablemente y por la falta de camas, varias de ellas terminaron durmiendo en colchones sobre el suelo.

Aparentemente hubo un corto con el tanque de agua y los cables del tendido eléctrico, según la hipótesis que manejaban en el lugar mientras se esperaban los resultados de las pericias realizadas por los bomberos de la ciudad. Pero estos problemas de infraestructura vienen siendo denunciados por los trabajadores desde hace años y la situación no cambia. Incluso en ese mismo lugar semanas atrás se había observado un agujero en el techo y la presencia de cables eléctricos a la vista y luego de elevar la queja desde la Dirección lo único que se dispuso fue que se tape el agujero. A la clara, los trabajos realizados solo fueron un parche más de los tantos que se hacen en este y en otros de los hospitales porteños con problemas edilicios.

Y como denuncian los trabajadores, esto no es nada nuevo. No es la primera vez que visitamos el hospital, incluso el año pasado la Diputada M.C. Vanesa Gagliardi había visibilizado muchos de los problemas que hoy vemos que siguen existiendo en el Moyano. Escaleras rotas, ascensores que no funcionan (en uno de ellos encontraron encerrada a una paciente) techos con peligro de derrumbe y muchos de ellos por los que entra agua los días de lluvia.

Edificios inhabilitados y en desuso, falta de seguridad en el predio y muchas cosas más son las que deben resolverse en forma urgente. Y todo esto en el marco de ser un gran hospital con pabellones de grandes dimensiones y muchas usuarias, que sufren la falta de personal para recibir la atención que requiere su patología. Ni hablar que esa misma falta de personal provoca una sobrecarga laboral en quienes quedan a cargo, por ejemplo de 30 pacientes, como es el caso de las y los enfermeros.

Aunque a esta altura creeríamos que no haría falta mencionar la precaria situación de los trabajadores, la realidad nos obliga a remarcar que además de la cantidad de cargos que hay sin cubrir, quienes sí están realizando tareas en el lugar lo hacen con sobrecargas y con un salario que está lejos de ser digno y que además sufre día a día la pérdida de poder adquisitivo por la inflación y las paritarias vergonzantes que firma el Gobierno con la dirigencia sindical cómplice de sus políticas.



Legislatura

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

“2024 - Año del 30° Aniversario de la Autonomía de la Ciudad de Buenos Aires”

De ahí es que creemos convenientes que esta Legislatura se pronuncie e inste al Poder Ejecutivo a tomar medidas urgentes. En ese camino creemos que debería aumentar ante esta emergencia el presupuesto del hospital y así ejecutar toda obra que sea necesaria para la puesta en valor y funcionalidad del hospital, a la par de la contratación de todo el personal necesario para optimizar su funcionamiento.

Por todo lo expuesto, solicito la aprobación del presente proyecto.